

Peru

Eduardo Ulloa

Gracias Señor Presidente,

Felicitar al Embajador de Costa Rica por la presidencia y el resto de los

El Perú agradece los informes presentados por el Secretario General sobre las actividades del Departamento de Información Pública, relativos a las prioridades identificadas bajo el enfoque estratégico del Departamento de Información Pública, los servicios de divulgación y las nuevas actividades.

Mi delegación se dedica al desarrollo de la información y el apoyo al Señor Presidente: el cual tiene a su cargo el desarrollo de la información

Mi delegación reconoce y agradece los esfuerzos realizados por el Departamento de Información Pública para promover y alcanzar la más amplia cobertura y difusión de la información, así como la circulación libre y objetiva de la misma, lo que sin duda incide en un adecuado conocimiento y una mejor comprensión de las actividades, del rol y de las preocupaciones de las Naciones Unidas.

El constante avance de la tecnología favorece los objetivos del Departamento de Información Pública y también le presenta nuevos desafíos. Se ha reconocido que la información pública y las comunicaciones deben ocupar un lugar central en la gestión estratégica de las Naciones Unidas, por lo que la Organización debería ser ejemplo de una cultura de las comunicaciones y la transparencia.

Para el adecuado cumplimiento de sus objetivos, resulta esencial que el Departamento de Información Pública tenga los recursos necesarios que le permitan el uso adecuado y óptimo de la nuevas tecnologías de la información y de uso mediático, además del mantenimiento de los medios tradicionales de comunicación. Sólo así, el Departamento de Información Pública de esta casa podrá promover de manera idónea la labor de las NNUU a través de información oportuna, exacta, imparcial, completa y coherente destinada a la opinión pública internacional y al público en general.

La Internet, las nuevas tecnologías y las plataformas mediáticas constituyen un componente cada vez más importante en las estrategias de comunicación, particularmente a través del uso de instrumentos de interrelación social como Facebook, Twitter o You Tube. Es importante destacar el rol de dichas plataformas en las

campañas para reducir las brechas tecnológicas o digitales, entre los países desarrollados y en desarrollo, objetivo al que mi delegación le otorga la mayor importancia.

Asimismo, no puedo dejar de mencionar la importancia de la cooperación internacional respecto a la tecnología de la información y las comunicaciones; si pretendemos alcanzar avances sustantivos.

Los mencionados informes del Secretario General dan cuenta de los avances logrados en distintas áreas, los cuales mi delegación también reconoce y aprecia. En este contexto, destaca la ~~nueva iniciativa para formalizar el compromiso de la comunidad académica con los principios de las NNUU, en particular por el aumento de utilización de plataformas de comunicación social para ampliar la base de interesados, el nuevo sitio web para visitantes que fuera inaugurado en octubre pasado y los progresos que viene mostrando la biblioteca de las Naciones Unidas para concentrarse en la información digital.~~

Apreciamos los esfuerzos en difusión radial de la ONU en ocho idiomas y particularmente la difusión sobre las actividades de las Operaciones de Mantenimiento de la Paz con énfasis en la protección de mujeres y civiles, así como los esfuerzos desplegados con otros actores durante la campaña de información y promoción para el cumplimiento de los Objetivos del Milenio. Al respecto, consideramos que ambos temas constituyen áreas de comunicación prioritarias, por lo que deberían mantenerse como parte de la agenda del enfoque estratégico de las NNUU.

Ambos temas son trascendentales en la labor de las NNUU y en el cumplimiento de los ~~objetivos de paz y seguridad internacionales y desarrollo. En ese sentido, las campañas temáticas realizadas constituyen un importante avance que es necesario continuar y reforzar.~~

Señor Presidente,

El desarrollo del enfoque estratégico, debería tener como uno de sus pilares la paridad de los idiomas oficiales de Naciones Unidas. En materia de multilingüismo, las Naciones

Unidas deben trabajar para que se dé cabal cumplimiento al respeto de los idiomas oficiales, de manera que se garantice su tratamiento equitativo en todas las actividades de la Organización. Al respecto, el Perú desea subrayar que los despachos noticiosos y las notas o declaraciones de prensa de las reuniones abiertas deberían realizarse en los seis idiomas oficiales de la Organización y no únicamente en los idiomas de trabajo.

Por otro lado, seguimos viendo con preocupación que haya contenidos que sólo se publiquen en inglés, así como el desfase entre la traducción de los materiales debido a que no se ha podido mantener el ritmo con los departamentos y las oficinas que los generan, lo que hace prever que se pueda aumentar, aún más, la brecha en cuanto al contenido disponible en la versión en inglés del sitio web y en los demás idiomas.

Señor Presidente,

En el Perú existe un indeclinable compromiso con el pleno respeto a la libertad de expresión y de prensa, valores y principios compartidos en toda sociedad democrática, que son consustanciales a la protección y promoción de los Derechos Humanos, ~~aún en los casos en que las sociedades se encuentran en conflicto, o salen de uno y tratan de reedificar su institucionalidad.~~ Consideramos que es de la mayor importancia que todos los Estados Miembros cumplan sus compromisos de garantizar el respeto a la libertad de expresión y condenamos todos los actos de violencia contra los periodistas, especialmente en zonas de conflicto.

~~Con relación a los Centros de Información, valoramos de manera especial el uso cada vez mayor de los idiomas locales, en tanto ello otorga un mayor acceso a la información sobre Naciones Unidas. Nos complace asimismo, la ampliación de las alianzas de los CINUS a través de la inclusión de nuevos actores así como el uso de nuevos medios de comunicación. En este contexto, no quisieramos dejar de expresar nuestro total apoyo y reconocimiento a la labor que desempeña el Centro de Información de Naciones Unidas en Lima, por las actividades de difusión de la radio de Naciones Unidas en todo el país y particularmente por la asistencia que brinda en las tareas de capacitación del personal que participa en las operaciones de mantenimiento de la paz.~~

Señor Presidente,

*Aspecto que también  
ha destacado el  
Grupo de  
Trabajo en  
diversas  
oportunidades*

Somos conscientes del enorme reto que tenemos por delante para difundir de la manera más amplia y equilibrada el trabajo que realizan las Naciones Unidas; sin embargo, este debate nos permite identificar aquellas áreas en las cuales debemos concentrar nuestros esfuerzos. Permítame reiterar en este sentido la voluntad y el compromiso de mi país para contribuir a las labores que tiene por delante el Comité de Información.

Muchas gracias.